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Уличная классика
  В Южном Бутове 
открылся бесплатный 
скейт-парк. Заниматься 
там могут до 30 человек 
одновременно.

Зона притяжения 
жителей
  Глава управы Конькова 
рассказала о том, как 
изменится район этим 
летом.

Мой сосед – 
художник
  В Галерее «Беляево» 
до 21 июля открыта 
выставка мастеров 
нашего округа.

Жительница ЮЗАО Екатерина Сохина покаталась на лодке по Теплостанскому пруду.

20минуТ ЗАнимАЕТ дОрОгА ОТ мЕТрО «ТрОпАрёвО»  дО ОднОимённОй ЗОны ОТдыхА, гдЕ ОфициАльнО мОЖнО купАТьСя 
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Сергей Собянин:  
«6 июля состоится День московского спорта. Пройдут соревнования, 

показательные выступления и открытые тренировки»
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 Все на пляж!
 В Тёплом Стане 
 можно искупаться 
 и покататься на лодке 
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Сергей Собянин: 
«6 июля состоится День московского спорта. Пройдут соревнования, 

показательные выступления и открытые тренировки»
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 В этом году на юго-востоке 
столицы благоустраивают 
Донецкую улицу. Об этом 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. Между тем 
в нашем округе полностью 
завершено благоустройство 
улицы Бутлерова.

МАСШТАБНЫЕ ПЛАНЫ
«в районе Марьино в этом 
году благоустроим пять круп-
ных улиц. сейчас комплексные 
работы идут на Донецкой 
улице. они включают ремонт 
проезжей части и тротуаров, 

устройство газонов, замену 
остановок и модернизацию 
освещения, установку лавочек 
вдоль пешеходных маршрутов 
и многое другое. закончить 
планируем к осени», – отметил 
мэр.
всего в Москве в 2024 году 
планируют благоустроить 
более 2,5 тыс. объектов. в по-
рядок приведут 20 крупных 
общественных пространств 
в разных административных 
округах столицы. обновят 
и знаковые объекты, среди 
которых сквер около храма 

Преподобной Ефросинии Мо-
сковской в котловке.
в план благоустройства на этот 
год вошли около 700 столичных 
улиц, более 1,7 тыс. дворов 
и территории более 120 объ-
ектов образования. кроме того, 
в Москве приведут в порядок 
территории возле 41 транс-
портного объекта. также будет 
продолжена реализация про-
граммы улучшения освещения: 
планируется установить 15 тыс. 
новых фонарей во дворах, 
на детских и спортивных пло-
щадках.

КОМПЛЕКСНЫй ПОДхОД
«всего в планах благоустрой-
ства на юго-западе столицы 
в этом году 50 улиц», – написал 
мэр в своём телеграм-канале. 
Работы на одной из них уже 
полностью завершены. улица 
Бутлерова проходит от севасто-
польского проспекта до улицы 
академика волгина, пересекая 
улицы введенского и Профсо-
юзную. На одной стороне там 
расположены многоэтажные 
жилые дома, а на другой – на-
учные учреждения.
Этим летом на Бутлерова рабо-
чие обновили асфальт, устано-
вили новые фонари, помыли 
фасады домов и засеяли новые 
газоны. кроме того, привели 
в порядок парковки и нанесли 
новую разметку, покрасили 
заборы учреждений и нижнюю 
часть фасадов жилых домов. 
тем временем в нашем округе 

также продолжаются строи-
тельные работы на улицах 
введенского, Миклухо-Маклая 
и саморы Машела.
такое благоустройство по-
зволяет качественно улучшить 
городскую среду для пеше-
ходов и автомобилистов. 
Работы ведутся от фасада 
здания на одной стороне улицы 
до фасада здания на другой. 
специалисты обновляют доро-
ги, создают удобные подходы 
и подъезды к жилым домам, 
устанавливают лавочки, урны, 
современные остановочные 
павильоны, стелы навигации 
и другие элементы городской 
среды. также на улицах по-
являются новые пешеходные 
переходы. один из них сейчас 
делают в нашем округе рядом 
с детской поликлиникой № 81 
на пересечении улиц Генерала 
антонова и введенского.

александр андрущенко

 Студенты столичных 
колледжей показали от-
личные результаты на со-
ревнованиях по профес-
сиональному мастерству 
в Китае. в состязании при-
нимали участие более 300 
человек из 60 стран мира. 
Московские конкурсанты 
завоевали пять медалей: 
два золота в категориях 
«Электроника» и «оптоэлект-
роника», серебро в «управ-
лении перевозочным 
процессом на железнодо-
рожном транспорте» и две 
бронзы в «кондитерском де-
ле» и «Промышленной робо-
тотехнике». «Наши студенты 
впервые участвовали в этом 
состязании, и конкуренция 
была очень серьёзной. 
Ребята, вы большие молод-
цы, так держать! Благодарю 
экспертов-наставников за 
активное участие в воспи-
тании настоящих мастеров 
своего дела», – отметил 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале.

 Летом в олимпийском 
комплексе «Лужники» 
пройдут спортивные меро-
приятия. «Шестого июля 
состоится День московского 
спорта. Пройдут сорев-
нования, показательные 
выступления спортсменов, 
мастер-классы и открытые 
тренировки. все активности 
бесплатные, на некоторые 
из них нужна предваритель-
ная регистрация», – написал 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. с 16 
по 20 июля во Дворце гимна-
стики Ирины винер пройдёт 
Международный шахматный 
форум. 3 августа старту-
ет «Ночной забег» – одно 
из самых необычных легко-
атлетических соревнований 
страны; а 10 и 11 августа 
в «лужниках» состоится се-
мейный фестиваль «Москов-
ский День физкультурника».

 С начала действия про-
граммы реновации воз-
ведено 311 новостроек, 
в которые уже переехали 
или находятся в процес-
се переселения более 
162 тыс. жителей. «вместе 
с современным жильём 
обеспечиваем москвичей 
необходимой инфраструк-
турой. сейчас в адресную 
инвестиционную программу 
включено около 70 объ-
ектов, которые появятся 
в кварталах реновации. 
Программа создаёт ком-
фортные условия для про-
живания её участников 
и других жителей кварталов. 
Благоустраиваем в них зелё-
ные дворы и зоны отдыха», – 
подчеркнул сергей собянин 
в своём телеграм-канале.

новостиКапитальные изменения
До конца года в столице будут благоустроены почти 700 улиц

кстати
На ул. Бутлерова от-
ремонтировали более 
42 тыс. кв. м проезжей части 
и 14 тыс. кв. м тротуаров. 
также восстановили бо-
лее 33 тыс. кв. м газонов, 
заменили 18 фонарей 
и обустроили 210 кв. м новых 
дорожек по протоптанным 
маршрутам. общая площадь 
благоустройства составила 
более 89 тыс. кв. м.

Сергей Собянин осмотрел благоустройство 
Донецкой улицы.

Этим летом на Бутлерова обновили асфальт, установили новые фонари, 
помыли фасады домов и засеяли новые газоны.

ф
о

то
 п

ре
с

с
-с

л
уж

б
ы

 м
э

ра
 и

 п
ра

в
и

те
л

ь
с

тв
а 

м
о

с
к

в
ы

ф
о

то
 а

рх
и

в
а 

к
о

м
п

л
ек

с
а 

го
р

о
д

с
к

о
го

 х
о

з
я

й
с

тв
а



В городе большом№ 22 (542) 1 – 7 июля 2024
за калужской заставой 3

 «Мне очень хочется на
учиться выполнять крутые 
трюки на самокате», – при
знаётся Марк Калинский, 
пришедший в скейтпарк 
одним из первых после его 
открытия.

Марку всего 8 лет, 
но настроен он 
серьёзно: «Много 
раз видел по теле-
визору, какие 

сложные трюки выполняют 
профессионалы. Раньше я за-
нимался на самокате сам, 
поэтому пока умею выполнять 
только простой прыжок. теперь 
буду ходить на занятия и наби-
раться опыта». 
Для Марка и других любителей 
экстрима в рамках фестиваля 
«лето в Москве. все на улицу!» 
заработал бесплатный скейт-
парк на улице адмирала Рудне-
ва, 8. там могут одновременно 
заниматься 30 спортсменов.

инструКторы рассКажут 
и поКажут
Предварительная запись по-
может избежать очередей. 
выбрать место и дату, а также 
зарегистрироваться можно на 
сайте «Московских сезонов».
в скейт-парке в Южном Бутове 
ежедневно с 10.00 до 21.00 
ждут взрослых и детей с 6 лет. 
тренеры бесплатно помогут 
новичкам освоить базовые 
трюки, научиться уверенно сто-
ять на самокате и скейтборде, 
а профессионалам – усовер-
шенствовать технику и поста-
вить новые трюки. в прокате 
можно взять всю необходимую 
защиту и самокат или скейт-
борд в аренду.

Хоп, бэкфлип и барспин
Этим и другим трюкам можно научиться в новом скейт-парке в Южном Бутове

разгонные горки 
также используются 
для выполнения 
трюков – вылетов, 
вращений 
и скольжений.

какие элементы есть В скейт-парке

инфографика анастасии кондратьевой

Квотерпайп – 
базовая фигура 
скейт-парка. 
как правило, 
так называется 
высокая и широкая 
рампа с одним 
заездом и столом. 
Для опытных 
райдеров.

Грайнд бокс – для 
тренировки скольжений. 
На нём могут заниматься 
и начинающие, и опытные 
райдеры.

– Целых 100 дней будут 
работать фестивальные пло-
щадки по всему городу. Этим 
летом нас ждут десятки ты-
сяч мероприятий. а где и ка-
кие конкретно – во многом 
это решать вам. ведь «лето 
в Москве. все на улицу!» – 
это праздник, который все 
мы: власти, бизнес и горо-
жане – будем создавать 
вместе.  На портале mos.ru 
был открыт удобный сервис 
бесплатного бронирования 
городских площадок, где 
найдётся место практически 
под любое мероприятие, 
а заполнение заявки отни-
мет не более пяти минут.

сергей  
собянин,  
мэр Москвы:

прямая речь

Тренироваться в скейт-парке можно только в шлеме 
и защите для рук и ног.

разгонная горка нужна для 
набора скорости перед прыжком. 
Пользоваться ею лучше тем, кто уже 
имеет опыт в прыжках.

Фанбокс – его возвышенная ровная часть 
называется столом, а заезды с двух сторон 
позволяют выполнять трюки и вылеты 
на стол, с него и через него. Подойдёт 
и новичкам.

первыМ делоМ – разМинКа
Наблюдаем за одним из таких 
занятий. оно начинается с раз-
минки. После гости делятся 
на группы: тем, кто на рампе 
впервые, рассказывают, как 
правильно стоять на само-
кате, знакомят с правилами 
безопасности и основными 
трюками. опытных посетителей 
учат элементам посложнее. 
Например, «бэкфлип» – сальто 
назад или «мануал» – движение 
на заднем колесе.
скейт-парк в Южном Буто-
ве – уже шестой, открывшийся 
в этом году. Другие пять, в том 
числе на Профсоюзной, 41, за-
работали в апреле.

екатерина волковицкая

жаркая погода не помеха для весёлого и активного отдыха. 
После игр, тренировок и мастер-классов жители Южного Бу-
това с удовольствием освежаются под прохладными струями 
фонтана «Радуга».
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 Масштабный фестиваль 
«Лето в Москве. Все на ули-
цу!» каждую неделю предла-
гает интересные активности.

так, наш корреспондент принял 
участие в чемпионате по игре 
«камень, ножницы, бумага» 
в районе зюзино, а в сквере 
на ул. крупской в ломоносов-
ском районе попал на мастер-
класс по лепке из пластилина.

ПроВерить реакцию
соревнования проходят по все-
му городу. На прошлой неделе 
турнир состоялся и в нашем 
округе: на площадке в парке 
«зюзино» каждый желающий 
мог проверить свою реак-
цию. «обычно в сорев-
нованиях участвуют 
прохожие: не-
которые играют 
один раунд 
и уходят, неко-
торые остаются 
до конца, – 
рассказывает 
судья Денис 
Генералов. – 
а одна семья 
участвовала боль-
ше десяти раз: им не 
удалось пробиться в финал 
в Южном округе, поэтому они 
приехали к нам». Мы тоже 
приняли участие. соперники по-
падаются разные: одну партию 
ты проводишь против 10-летней 
девочки, а в следующей состя-
заешься с взрослым мужчиной. 
И хотя раунд играется до трёх 

побед, азарт про-
сыпается сразу же.

в чемпионате могут 
участвовать взрослые и дети 

от 6 лет. Нужно прийти на пло-
щадку и зарегистрироваться 
у организаторов. До 1 сентября 
с 10.00 до 20.00 на флагман-
ской площадке на Чистопруд-
ном бульваре и на окружных 
площадках проводятся отбороч-
ные соревнования. занявшие 

призовые места на отборочном 
этапе получат право выступить 
в финале, который пройдёт 
с 5 по 8 сентября во время 
празднования Дня города. Приз 
за победу в турнире серьёз-
ный: победитель получит пояс 
абсолютного чемпиона и 1 млн 
рублей. серебряному и брон-
зовому призёрам достанутся 
кубки и 500 и 250 тыс. рублей, 
соответственно.

Присылайте нам на uzao_readers@aif.ru свои фото и селфи с фестиваля «лето в Москве. все 
на улицу!». лучшие из них мы опубликуем. сегодня герои нашего конкурса – 15-летние
кирилл и лиза. Погуляв в парке «академический», они приехали в театр имени Наталии сац, где 
с 1-го класса пересмотрели разные детские оперы и балеты.

Лето увлекательных побед 
в парке «зюзино» играли в «камень, ножницы, бумага», а в сквере на улице 
крупской из скульптурного пластилина лепили дымковские игрушки

Вера Черных и Анд
рей Деменков по
казывают слеплен
ные из пластилина 
игрушки.

Арина Павлова (слева) и Ханбийке Арапбаева сорев
нуются под руководством судьи Дениса Генералова.

фотоконкурс

До 1 сен-
тября на флаг-

манской площадке 
на Чистопрудном буль-

варе и на окружных 
площадках проводятся 
отборочные соревно-

вания. Финал игры 
пройдёт с 5 по 8 

сентября

екатерина волковицкая

уникаЛьная иГрушка
в сквере на ул. крупской 
в ломоносовском районе 
прошёл мастер-класс по лепке 
из пластилина. Под руковод-
ством ведущей татьяны 
Деменковой ребята сделали 
дымковскую игрушку-лошадку. 
«Глина – слишком сложный 

материал для ма-
леньких детей, 
поэтому скульп-
турный плас тилин 
отлично её заме-

няет, – объяснила татьяна Де-
менкова. – лепка предлагает 
широкое поле для фантазии, 
а каждая дымковская игруш-
ка всегда была уникальной. 
Поэтому на мастер-классе 
мы не ограничиваем ребят 
и позволяем им лепить то, 
что нравится». Для создания 
обычной игрушки как прави-

ло используют ярко-красную 
глину, перемешанную с мел-
ким песком. После обжига её 
покрывают белилами и распи-
сывают анилиновыми кра-
сками. затем игрушку можно 
украсить сусальным золотом 
или поталью.

«здесь мы не 
впервые, рань-
ше приходили 
на мастер-класс 
по рисованию 

акрилом, – поделилась Вик-
тория Григорьева, которая 
привела на занятие дочку 
веру Черных. – вера очень 
любит лепить из пластилина: 
дома мастерит персонажей 
из мульт фильмов, героев 
сказок и даже делает одежду 
для кукол. обо всех мероприя-
тиях лета мы узнаём на mos.ru 
и постоянно где-то бываем».
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 В этом году в нашем округе 
официально разрешили ку-
пание в зоне отдыха «Тропа-
рёво».

Наши корреспонденты отпра-
вились на пляж, чтобы побесе-
довать с местными жителями 
и посмотреть, как организован 
пляжный отдых в черте города.

ЧИСТАЯ ВОДА И НОВЫЙ 
ПЕСОК

Ближайшая от пляжа станция 
метро – «тропарёво». Путь 
к водоёму от метро занима-
ет около 20 минут через жи-

вописный заказник «тёплый 
стан». Мы пришли на пляж 
в будний день, поэтому здесь 
отдыхали всего 15–20 чело-
век. «видели бы вы, сколько 

жителей приходит на вы-
ходных, все места заня-
ты», – говорит начальник 
участка по содержанию 

особо охраняе-
мых природных 
территорий ГБУ 
«Автомобильные 
дороги ЮЗАО» 

Евгений Коротков.
По его словам, зона отдыха 
«тропарёво» входит в семёрку 
московских территорий, где 
в этом году официально разре-
шено купание. «каждую неделю 
сотрудники Роспотребнадзо-
ра берут здесь пробы воды 
и песка, поэтому всё под кон-
тролем, – продолжает Евге-
ний. – весной мы хорошо под-
готовились к новому пляжному 
сезону: покрасили лавочки, 
привели в порядок газоны, про-
верили детские качели и горки, 
а также полностью заменили 

песок на пляже».
На пляже отдыхает 
Светлана По-
кровская с мужем 
и дочкой: «Этим 

летом нам впервые удалось 
выбраться на пляжный пикник. 
Мы приехали сюда на маши-
не из другого района, чтобы 
провести день у воды. здесь 
всё прекрасно обустроено, 
есть душ, туалет, раздевалки, 
на выш ке дежурят спасатели».

ЧТО ЗНАЧИТ ЖёЛТЫЙ ФЛАГ?
Спасатель Вячеслав Тихонов 
рассказывает, что ежеднев-
но на пляже работает смена 
из трёх человек. один находит-
ся на вышке, остальные патру-
лируют территорию. «обратите 
внимание: сейчас на пляже 
поднят жёлтый флаг. Это 
значит, что купаться можно. 
в случае запрета мы поднима-
ем чёрный флаг», – объясняет 

вячеслав. По его 
словам, на пляже 
запрещено мусо-
рить и находиться 
в нетрезвом виде. 

«Наденьте головной убор, 
чтобы не случился солнечный 
удар, и при купании не заплы-

вайте за буйки», – рекомендует 
вячеслав.
Рядом с пляжем – лодочная 
станция, где можно арендовать 
лодки, катамараны и модные 
сапы. Ещё напрокат выдают 
велосипеды и самокаты. Есть 
аттракционы, тир и надувные 

батуты. Ирина 
Аркадьевна при-
шла сюда с внуч-
кой, которая очень 
любит попрыгать 

на батутах: «Гуляем у пляжа поч-
ти каждый день, но пока ещё не 
купались, ждём, когда станет 
жарче».

Альбина Ефимова 
играет в пляж-
ный волейбол 
на площадке: «Мне 
нравится, что сюда 

можно прийти одной и пригла-
сить любого сыграть в волей-
бол. все с радостью соглашают-
ся. а после игры я обычно иду 
на пляж, чтобы окунуться».

александр андрущенко, 
анастасия пономарёва

 В районе Тёплый Стан 
в рамках фестиваля «Лето 
в Москве. Все на улицу!» от-
крыты бассейны, у которых 
одновременно могут отды-
хать до 180 гостей.

ВСё ВКЛЮЧЕНО
На площадке «Московских 
сезонов» на улице тёплый стан, 
вл. 1Б, организованы бассей-
ны для детей и взрослых, есть 
раздевалки, камеры хранения, 
прокат и душ. в чашах поддер-
живается постоянная темпе-
ратура – от 28 до 32 градусов, 
а после каждого сеанса про-
изводятся фильтрация воды 
и уборка территории.
к услугам гостей удобные 

шезлонги и зонтики. Не стоит 
переживать, если вдруг за-
были дома полотенце: в пункте 
проката можно за 100 рублей 
взять его в аренду. там же про-
даются одноразовые тапочки 
и нарукавники для детей. Если 
проголодались, перекусить 
можно в мини-баре, где гостям 
предлагают чай, кофе, безалко-
гольные коктейли и различные 
снеки.

КОМФОрТ И ЧИСТОТА
Работают бассейны ежедневно 
с 9.00 до 21.00, а для их посе-
щения нужно только заброни-
ровать сеанс на mos.ru и взять 
с собой паспорт. оплатить 
бронь нужно на входе. Не пере-

живайте, если не успеваете 
к нужному времени: попасть 
на территорию и искупаться 
можно по живой очереди, если 
на сеанс есть свободные места.

Юлия К., живущая 
неподалёку, при-
шла сюда купаться 
с 9-летней дочкой 
Настей впервые: 

«отличная возможность отдох-
нуть, не выезжая за пределы 
города. температура воды 
очень комфортная, на всей тер-
ритории уютно и чисто. Можно 
полежать в шезлонге, пока 
ребёнок купается в детском 
бассейне. обязательно придём 
сюда ещё раз».

екатерина волковицкая

Открытый бассейн на фестивальной 
площадке будет работать до конца сентября

Софье Кузнецовой, пришедшей в бассейн с мамой, очень нравится пла-
вать с надувным кругом.

Все на пляж!
в тёплом стане можно искупаться и покататься на лодке

Альбина Ефимова часто при-
ходит в «Тропарёво», чтобы 
поиграть в волейбол.

В этом году на площадку завезли специ-
альный кварцевый песок, который лучше 
обычного подходит для спорта.

Жительница ЮЗАО Екатерина Сохина покаталась на лодке по Теплостан-
скому пруду.

В этом году в
официально разрешили ку
пание в зоне отдыха «Тропа
рёво».

Наши корреспонденты отпра
вились на пляж, чтобы побесе
довать с местными жителями 
и посмотреть, как организован 
пляжный отдых в

ЧИСТАЯ ВОДА И
ПЕСОК

Ближайшая от
метро – «тропарёво». Путь 
к водоёму от
ет около 20 минут через жи

вописный заказник «
стан». Мы пришли на
в будний день, поэтому здесь 
отдыхали всего 15–20 чело
век. «видели бы вы, сколько 

жителей приходит на
ходных, все места заня
ты», – говорит 
участка по содержанию 

Открытый бассейн на фестивальной 

Все на
в тёплом 

Альбина Ефимова часто при-
ходит в «Тропарёво», чтобы 
поиграть в волейбол.
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 Всем москвичам при выходе из квар-
тиры хочется попадать в отремонтиро-
ванный и чистый подъезд. Мы выяс-
нили, как часто должны делать ремонт 
на лестничных клетках и кто за это 
платит.

ПОДЪЕЗД ПРИВЕДУТ В ПОРЯДОК
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Южное Бутово валентина андре-
евна, проживающая по адресу: ул. адми-
рала лазарева, д. 6, подъезд № 4. «в на-
шем подъезде необходимо покрасить 
окна и батареи», – написала наша чита-
тельница и попросила помочь в решении 
данной проблемы.

Её обращение мы переда-
ли ответственным лицам. 
На запрос редакции ответил 
первый заместитель главы 
управы Владимир Сохац-

кий: «указанный жилой многоквартирный 
дом включён в план-проект по ремонту 
подъездов в 2024 году. там будут прове-
дены работы по окраске входных групп, 
оконных рам, дверей, стен, потолков, 
мусоропровода и нижних плоскостей лест-
ничных маршей. также в подъезде заменят 
неисправные светильники и отремонтиру-
ют приёмные клапаны мусоропровода».
в ГБу «жилищник района Южное Бутово» 
пояснили, что в данном случае речь идёт 
о текущем (косметическом) ремонте. 
такие работы в подъездах управляющая 
компания должна проводить с интерва-
лом раз в пять лет. в косметический ре-
монт входит покраска подъездов. также 
мастера убирают электропроводку в спе-
циальные короба, обновляют теплоизо-
ляцию трубопроводов и облицовку стен. 
При необходимости проводится ремонт 
окон, дверей, перил, почтовых ящиков 
и ступеней, замена табличек с указанием 
этажа и осветительных приборов.

«При желании жители могут сами повлиять 
на то, какой цвет краски выбрать для стен 
в подъезде. обычно старшие по подъезду 
собирают пожелания собственников квар-
тир и озвучивают их управляющей ком-
пании. Если предложения разумные и не 
выходят за рамки бюджета, мы всегда 
стараемся их выполнить», – отметили в ук.

БЕЗ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ПЛАТЫ
Разумеется, есть большая разница меж-
ду текущим и капитальным ремонтом. 
к первому относятся работы по поддер-
жанию подъезда в хорошем состоянии. 
а во втором случае речь идёт о более 
глобальном обновлении – стяжке пола, 
замене кровли, тепловых и водопрово-
дных сетей. всем этим занимается Фонд 
капитального ремонта Москвы. На сай-
те фонда можно узнать, когда в вашем 
доме запланирован капремонт и какие 
работы сделают.

При этом необходимо иметь в виду, что 
разные системы жилого дома отличаются 
по срокам эксплуатации. Поэтому обнов-
лять их могут в разное время. Например, 
на сайте фонда мы нашли информацию 
о том, что в доме 6 на ул. адмирала лаза-
рева в 2027 году запланирована замена 
лифтов, в 2039-м там отремонтируют 
крышу, а в 2042-м – фасад.
как за текущий, так и за капитальный 
ремонт жители дополнительно ничего не 
платят. Расходы на эти работы уже зало-
жены в ежемесячной платёжке, которую 
кладут в почтовые ящики.
отметим, что в Москве с начала текуще-
го года провели косметический ремонт 
в более чем 6 тыс. подъездов. в целом 
же до конца года планируется обновить 
более 14,7 тыс. подъездов. о дате ре-
монта жителей предупреждают заранее. 
обычно эту информацию вывешивают 
на стендах в местах общего пользования.

Ответил глава 
управы Алексей 
Толчеев:
– сотрудниками 
управляющей орга-

низации ГБу «жилищник района 
Ясенево» были выполнены рабо-
ты по ремонту ступеней входной 
группы указанного подъезда.

Заместитель главы 
управы Наталья  
Охотина сообщила:
– силами ГБу «жи-
лищник района 

Ясенево» выполнены работы 
по установке скамейки по указан-
ному адресу. с вопросами и пред-
ложениями жители Ясенева могут 
обратиться в управляющую ком-
панию по тел.: 8 (495) 425-26-00 
и 8 (495) 425-04-00.

Ответила заме-
ститель главы 
управы Нарине 
Жигалина:
– специализи-

рованной организацией ао 
«Мослифт» была проведена 
проверка технического состо-
яния лифтового оборудования. 
специалисты выполнили заме-
ну частотника привода дверей 
кабины, а также провели регу-
лировку дверей шахты лифта. 
техничес кие неисправности 
устранены в полном объёме. 
в настоящее время лифт нахо-
дится в технически исправном 
состоянии и работает в штат-
ном режиме.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем подъезде 
на протяжении ме-

сяца не работает грузо-
вой лифт. Прошу помочь 
в решении данной пробле-
мы. адрес: ул. Бутлерова, 
д. 30, подъезд № 3».

Людмила, Коньково

«Прошу заменить при-
шедшую в негодность 

облицовку ступеней при вхо-
де в подъезд № 16 по адре-
су: Новоясеневский просп., 
д. 13, корп. 1».

Людмила, Ясенево 

«Прошу установить лавочку 
у  подъезда № 8 по адресу: 

ул. Инессы арманд, д. 4, корп. 2».
Татьяна Константиновна, Ясенево

Лестницу починили С лавочкой стало 
удобнее

Работа подъёмника нареканий 
не вызывает.

У подъезда устано-
вили новую ска-
мейку.

Сотрудники управляющей компании отремон-
тировали ступени на лестнице у подъезда.

Лифт работает 
без сбоев

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Косметические процедуры
кто отвечает за ремонтные работы в подъезде

Подъезд № 4 в доме 6 по ул. Адмирала Лазарева 
отремонтируют в этом году.
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 Сейчас в Конькове развёр
нуты масштабные строитель
ные работы. Рабочие меня
ют асфальт, обустраивают 
газоны, обновляют дворы 
и детские площадки.

Мы прогулялись по району 
с главой управы Региной 
Захаровой и побеседовали 
с местными жителями о благо
устройстве.

КАЧЕЛИ И АЛЬПИЙСКИЕ 
ГОРКИ
с Региной Михайловной мы 
встретились у станции метро 
«коньково». Раньше здесь бы
ла хаотичная парковка, много 
маленьких палаток и мага
зинчиков. однако в прошлом 
году прошло благоустройство. 
специалисты обновили ас
фальт, установили большие 
подвесные качели и организо
вали альпийские горки. также 
от метро проложили удобный 
пешеходный маршрут вглубь 
квартала. «здесь ежедневно 
проходит много людей, поэтому 
территорию необходимо было 
привести в порядок, – объяс
няет глава управы. – Помимо 
прочего мы сделали широкие 
дорожки, их можно убирать 
с помощью техники, это зна
чительно быстрее, особенно 
в зимний период». Недалеко 
от нас рабочие пропалывают 
альпийские горки. Растения 
для них подобраны так: когда 
одни отцветают, другие как раз 
начинают распускаться. «Это 
позволяет сохранять красоту 
надолго», – уточняет Регина 

захарова.
к нам подходит 
местный житель 
Марат Ахматов. 
«теперь у метро 

можно прогуляться и пока
чаться на подвесных качелях. 
Единственная просьба – уста
новить побольше урн», – гово
рит мужчина. «Действительно, 
в процессе эксплуатации мы 
выяснили, что урн не хватает. 
обязательно установим их», – 
обещает глава управы.
Регина захарова живёт в конь
кове уже 10 лет. «Я сама хожу 
этими маршрутами и пользу
юсь той же инфраструктурой, 
что и мои соседи. Наверное, 
поэтому мне проще прини
мать верные решения в плане 
благоустройства, – рассказы
вает она. – Например, я гуляла 

на коньковских прудах и об
ратила внимание на пустое 
пространство вдоль дороги. 
Посоветовались с местными 
жителями и решили поставить 
там подвесные качели. сейчас 
они пользуются большой по
пулярностью».
Направляемся вглубь квартала. 

здесь у дома 32 
по улице острови
тянова располага
ется спортплощад
ка с тренажёрами, 

полосой препятствий для кросс
фита и полем для мини
футбола. встречаем местную 
жительницу Анну Костину. 

«Я занимаюсь скалолазанием 
и участвую в забегах с пре
пятствиями. На этой площадке 
есть всё необходимое для хо
рошей подготовки», – заверяет 
девушка.

ПАРКОВКИ И ДЕРЕВЛЁВСКИЙ 
ПРУД
следующая точка нашей про
гулки – улица Бутлерова, где 
совсем недавно завершилось 
комплексное благоустройство. 
«Раньше в некоторых местах 
на тротуаре не было бордю
ров, поэтому асфальт по краям 
разрушался и требовал посто
янного ремонта. теперь этой 

проблемы у нас нет, – говорит 
Регина Михайловна. – И сей
час на финишный этап вышло 
благоустройство улицы введен
ского».
Между тем на улице Генера
ла антонова вовсю работает 
техника. скоро здесь напротив 
детской поликлиники № 81 
появятся новый пешеходный 
переход и парковка. а совсем 
рядом расположен Деревлёв
ский пруд. «любые пруды в чер
те города – это зона притяже
ния для жителей. Этим летом 
мы построим у нашего пруда 
амфитеатр с видом на деревян
ные понтоны над водой», – про
должает Регина захарова.
Рядом с прудом возведут 
современный спорткластер 
с футбольным полем. «Мы 
привели в порядок дренаж
ную систему, чтобы на поле 
не скапливалась вода, уложили 
новое покрытие из искусст
венной травы и добавили 
освещение», – объясняет глава 
управы. в спорткластере также 
установят четыре теннисных 
стола, оборудуют зону с трена
жёрами и волейбольную пло
щадку. Местная жительница 

Наталья Ващен
кова довольна 
благо устройством, 
которое проходит 
в конькове: «со

всем скоро закончатся работы 
у Деревлёвского пруда – и все 
мы сможем пользоваться этим 
прекрасным местом для от
дыха».

александр андрущенко

Раньше у Деревлёвского пруда в районе Коньково были старая спортив-
ная площадка и неухоженное футбольное поле...

…В этом году здесь построят современный спорткластер с новыми трена-
жёрами, волейбольной площадкой и столами для пинг-понга. 

было станет
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Регина Захарова показала нашему корреспонденту 
благоустроенную территорию у метро «Коньково».

Цветы на альпийских горках подобраны так, что ког-
да одни отцветают, другие начинают распускаться.

В этом году 
в Конькове обновят 

12 детских площадок 
и построят спортивный 

кластер. Площадь благо
устройства составит более 
56 га.

В этом году 
в Конькове обновят 

12 детских площадок 
и построят спортивный 

кластер. Площадь благо
устройства составит более 
56 га.

Ещё один шаг к удобной жизни 
Глава управы конькова рассказала о том, как изменится район этим летом
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скольдского
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 На состязаниях, прошедших 
недавно в Пензе, саблист
ки из клуба «Атака» «Моего 
досугового центра «Атлант» 
заняли второе место.

НекогдА рАсслАбляться
участвовали 16 команд с вос-
питанниками до 15 лет из раз-
ных регионов России. Для спор-
тсменов из клуба «атака» это не 
первый турнир, поэтому с эмо-
циями ребята умеют справ-

ляться. «конечно, 
когда выступаешь 
за команду и пони-
маешь, что от тебя 
зависит исход 

общего боя, чувствуешь волне-
ние, – рассказывает Элина За
сеева. в фехтовании она уже 
5 лет. – однако расслабляться 
или паниковать нельзя».
к успеху ребята шли долго 
и упорно. «тренировались 
несколько раз в неделю, – 
вспоминает капитан коман

ды Мирослава 
Широкова. она 
занимается фехто-
ванием  
8 лет. – Перед 

поединками я настраивала 
ребят, говорила, на что об-
ратить внимание». екатерина 
буровина, тренирующаяся 
в клубе с 7 лет, признаётся, что 
усталость нередко давала о се-
бе знать: «Иногда казалось, что 
я не смогу продолжить трени-

ровку, однако мне 
всегда удавалось 
найти в себе силы 
идти дальше. Мне 
нравится фехтова-

ние: оно не только развивает 
выносливость, но и позволяет 
выплеснуть эмоции».

что Пригодится в жиЗНи
клуб «атака» существует 
с 2016 года. в 2020-м он 
получил лицензию Федера-
ции фехтования России. за-
нимаются здесь по группам: 

7–9, 9–13 и 13–16 лет. «Это 
разноплановый вид спорта, 
развивает реакцию теннисиста, 
выносливость легкоатлета, 
мышление шахматиста и силу 
тяжелоатлета, – уверен тренер 
Александр Зеленин, мастер 
спорта ссср. – занимаясь 
фехтованием, человек приоб-
ретает качества, которые при-
годятся ему в жизни». Ребята 
из старшей группы приходят 
на тренировки по 4–5 раз 
в неделю. Победу одерживает 
тот, кто больше раз поразил 

оппонента (в верхнюю часть 
тела, защищённую курткой) 
и правильно защищался сам. 
уколы фиксируются системой, 
подающей звуковой и световой 
сигнал. Поединок продолжается 
до 5 очков, потом спортсмены 
жмут друг другу руки. «Нередко 
мы проводим поединки с воспи-
танниками школ олимпийского 
резерва, – добавляет тренер. – 
И скажу вам по секрету: ни 
в чём им не уступаем».

екатерина волковицкая, 
елизавета бурдова

 5 июля в 16.00 для жите-
лей района зюзино пройдёт 
анимационная програм
ма «На ивана на купала». 
Гости погрузятся в народные 
традиции праздника Ива-
на купалы, примут участие 
в обрядах, мастер-классах, 
научатся плести венки, 
узнают об истории, значении 
и особенностях этого празд-
ника. Приглашаются дети 
и их родители. адрес: сквер 
на Черноморском бульваре.

 6 июля в 12.00 в ланд-
шафтном парке «Южное Бу-
тово» намечена концертная 
программа «Замечатель
ный сосед», посвящённая 
празднованию Дня соседа. 
Певец Денис Шелехов испол-
нит песни Муслима Маго-
маева и ольги Бут. адрес: 
Южнобутовская ул., вл. 19.

 «У нас в базе более полу
миллиона предложений 
о работе», – рассказал 
директор службы занятости 
Москвы Андрей тарасов.

Эксперт выступил на пресс-
конференции, организован-
ной Информационным цен-
тром правительства Москвы, 
накануне федерального эта- 
па всероссийской ярмарки 
трудо устройства.

«в топ-3 отраслей 
входят торговля, 
сфера услуг, про-
мышленность. 
На федеральном 

этапе всероссийской ярмар-
ки трудоустройства будет 
представлено 4 площадки. 
Для соискателей подготов-
лена обширная программа: 
мастер-классы, тренинги, но-

вый формат – через погруже-
ние в фильмы познакомиться 
с профессией. Будут и кули-
нарные мастер-классы от на-
ших партнёров, – объяснил 
андрей тарасов. – Для чего 
мы это делаем? Я уверен, что 
это хорошая возможность 
понять, что такое профессия 
повара. Готов ли ты по 12 ча-
сов стоять на кухне? Наша 
задача – выявить сильные 
стороны человека. сейчас за-
явлено более 120 работода-
телей, и будет представлено 
более 15 тыс. предложений 
о вакансиях. Эффективное 
трудоустройство – это когда 
человек и компания нашли 
друг друга. Я себе отметил 
должность руководителя 
группы разработки в сфере 
IT в Ингосстрахе с зарплатой 
250 тыс. рублей. уже записа-

но более 5,5 тыс. человек – 
это не считая работы с вуза-
ми и колледжами города».
в центре «Профессии будуще-
го» на улице Щепкина, д. 38, 
стр. 1, актуальные вакансии 
предложат более 50 фирм. 
в специализированном цент-
ре занятости «Моя карьера» 
на улице сергия Радонеж-
ского, д. 1, стр. 1, состоятся 
встречи примерно с 40 круп-
ными работодателями. 
На площадке учебного центра 
«Профессионал» на Рязанском 
проспекте, д. 7, свободные 
должности представят веду-
щие компании города. а в цен-
тре «Профессии будущего» за 
3,5 месяца можно освоить 
одну из 75 востребованных 
профессий в различных отрас-
лях экономики.

екатерина магдыч

15 тысяч вакансий предложили на 
всероссийской ярмарке трудоустройства

 к проекту «Москва – сто
лица многонациональной 
россии» присоединились 
представители 6 столичных 
и 5 региональных вузов.

об этом на пресс-
конференции, прошедшей 
при поддержке Информаци-
онного центра правительства 
Москвы, сообщил руководи

тель столичного 
департамента 
национальной 
политики и меж
региональных 

связей виталий сучков: 
«Проведено 11 этнографиче-
ских олимпиад, совершено 3 
экспедиционных выезда в ре-
гионы. учащиеся вузов также 
прослушали просветительские 
лекции по различным темам». 
в проекте принимают участие 
студенты, обучающиеся на са-
мых разных специальностях, 

начиная от международных 
отношений и заканчивая 
машиностроением. кроме 
того, в этом году к проекту 
присоединятся отдыхающие 
всероссийских детских цент-
ров «орлёнок» и «океан». 
Итоги сезона будут подведены 
в ноябре.
«Для нас очень важно про-
будить в ребятах интерес 
к нашей стране, научить их 
интересоваться культурой 

народов, населяю-
щих её, – отметила 
декан факультета 
регионоведения 
и этнокультурно

го образования МПгУ елена 
омельченко. – Именно поэто-
му мы не запрещаем участни-
кам при выполнении заданий 
пользоваться телефонами 
и искать там всю необходимую 
информацию».

екатерина волковицкая

в этноолимпиаде приняли 
участие 1200 студентов

новости

афиша

быстрее, сильнее, точнее
саблисты из района Южное Бутово завоевали серебряные 
медали на всероссийских соревнованиях по фехтованию

Тренер Александр Зеленин показывает 
ученикам, как правильно наносить удар.
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У совета 
ветеранов 
новый глава
На прошлой неделе состоялся 
пленум совета ветеранов 
нашего округа. На нём был 
избран новый председатель. 
По итогам голосования им 
стал житель района Ясенево 
генерал-майор александр 
винидиктов. в его послужном 
списке – руководство космо-
дромом «восточный» и работа 
в секретариате организации 
Договора о коллективной 
безопасности.

событие
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 В 2026 году планируется 
завершение возведения 
храма Дмитрия Донского 
в Северном Бутове и храма 
священномученика Василия 
в Конькове.

Программа строительства 
новых православных церквей 
развёрнута во всех округах 
Москвы, кроме Центрально-
го. И реализуется полностью 
на пожертвования.

СВыше 1000 прихожан
По словам советника патри-
арха Московского и всея 
руси Кирилла Владимира ре-
сина, храм Дмитрия Донского 

в северном Бутове 
станет одним из са-
мых больших хра-
мовых комплексов 
в Москве: «Процесс 

не мешает социальной работе. 
воскресная школа уже насчи-
тывает 1,5 тыс. воспитанников, 
а в театрально-концертном 
зале «восход» регулярно прово-
дятся мероприятия для прихо-
жан и жителей района».
строительство началось 

в январе 2022 года. Церковь 
будет вмещать свыше 1 тыс. 
человек и соединит в себе 
архитектурные традиции древ-
него зодчества с новейшими 
техническими решениями: ей 

придадут сходство с русским 
воином, стоящим в окруже-
нии своей дружины на защите 
православной веры и родной 
земли. в храмовый комплекс 
войдут музеи и образователь-

ные центры. На прилегающей 
территории появятся парк, 
детская площадка и спортивно-
игровая зона. сейчас ведётся 
благоустройство улиц Дмитрия 
Донского и адмирала Глушко.

приКоСнутьСя К поДВигаМ
в районе коньково в конце 
этого года планируется завер-
шить нулевой цикл строитель-
ства храма священномученика 
василия, протоиерея Москов-
ского, на 500 человек. он 
будет возведён в неорусском 
стиле. На белых кирпичных фа-
садах появятся декоративные 
мозаичные элементы, а над 
главным входом – композиция 
из керамической смальты, 
изображающая российских но-
вомучеников и исповедников. 
«Новомученик василий постра-
дал в годы гонений на Церковь 
и принял мученическую кон-
чину в 1938-м на Бутовском 
полигоне. Мы испытываем ра-
дость, что в честь таких людей 
воздвигаются храмы, а при-
хожане могут узнать о под-
вигах святых, – рассказал 
священник евгений Марков, 
исполняющий обязанности 
настоятеля. – оказалось, что 
некоторые из прихожан были 
знакомы с теми или иными 
новомучениками и даже сами 
являлись их родными».

екатерина волковицкая

Молодые святыни
в районах коньково и северное Бутово появятся новые православные храмы

Руководитель проекта храма Дмитрия 
Донского Сергей Беседин рассказы-
вает о ходе строительства.
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 Среди 156 выпускни-
ков-2024 школы № 1533 
«ЛИТ» уже 12 стобалльников 
по профильной математике, 
физике, литературе, англий-
скому и русскому языкам.

а ещё её ученики каждый год 
занимают призовые места 
на всероссийских и междуна-
родных конференциях и олим-
пиадах. Мы узнали, в чём 
секрет такой подготовки.

Юные программИСТы
«одна из главных составляющих 

любого образова-
тельного процес-
са – это учитель, – 
уверен директор 
школы № 1533 

«ЛИТ» Дмитрий Широков. – 
Мы можем оборудовать пре-
красные лаборатории и каби-
неты, однако воспитать ребят, 
которые будут по-настоящему 
жить наукой, сможет только хо-
роший педагог. конечно, важна 
и мотивация ребёнка: если тебе 
нравится урок физики или ма-
тематики, ты заинтересуешься 
предметом».
учёба в «лИт» начинается с 3-го 
класса, а уже в 5-м классе 
ребята приступают к углублён-
ному изучению математики, 

информатики и английского 
языка. «Это помогает ученикам 
сделать правильный выбор 
в старших классах, когда 
каждый должен решить, чем 
ему хотелось бы заниматься 
в будущем, – считает Дмитрий 
владимирович. – в 5-м классе 
ребята начинают программи-
ровать на Python, участвуют 
в московских и всероссийских 
олимпиадах, а в 8-м – принима-
ют участие в городской научно-
практической конференции 
«Инженеры будущего», где 
защищают свои проекты».
в конце 8-го класса ученики 
выбирают предпрофиль. так, 
на «технологиях программи-
рования» ребята углублённо 
изучают математику, физику, 
информатику и различные 
 Ит-дисциплины. кто-то выбира-
ет «технологии компьютерной 
графики» и знакомится с техно-
логиями растровой и векторной 
графики, а ученики направ-
ления «Цифровая экономика» 
учатся решать экономические 
задачи с помощью информа-
ционных технологий. любите-
лям химии и физики подойдёт 
«Естественно-научное направ-
ление», а тем, кто в будущем 
хочет стать журналистом, – 
«Медиакласс».

ИзменяЮщИе мИр
«в прошлом году 10 наших 
учеников получили 100 баллов 
на ЕГЭ по физике, математике, 
химии и другим предметам, – 
добавил директор. – кроме 
того, 32 выпускника окончили 
школу с золотой медалью. 
в этом году у нас 12 стобалль-
ников». И 46 выпускников 
школы № 1533 «лИт» наградят 
золотыми и серебряными ме-

далями – федеральными «за 
особые успехи в учении» I и II 
степени, а также медалями 
для московских школьников – 
«за особые успехи в обучении».
одиннадцатиклассник никита 
рафиков, получивший 100 
баллов по физике, учился 
в «лИт» с 6-го класса. Юно-
ша признаётся, что в своих 
ответах он не сомневался: 
«ЕГЭ по физике значительно 

проще олимпиады 
по этому предме-
ту. Для меня его 
главная сложность 
состояла в кор-

ректном оформлении задач, 
поэтому будущим выпускникам 
при подготовке советую обра-
тить на это особое внимание. 
также важно вникать в суть 
предмета, обязательно уча-
ствовать во всех олимпиадах 
и, конечно, постоянно решать 
задачи. Много задач». Посту-
пать Никита собирается на фи-
зический факультет МГу имени 
ломоносова.

екатерина волковицкая

 «Конечно, прощаться 
с ребятами очень грустно. 
но видеть, как они вырас-
тают и выбирают свой путь, 
всегда приятно», – призна-
ётся классный руководи-
тель  11-го «В» класса елена 
якушева.

в этом году 85 выпускников из 
четырёх 11-х классов школы 
№ 1103 имени Героя России 
а. в. соломатина получили 
аттестаты об окончании школы. 
Мы узнали у выпускников и их 
учителей, что они чувствуют.

прИхоДяТ на чай
выпускники из 
11-го «в» учились 
на педагогическом 
направлении. 

«Ребята проводили уроки для 
младших классов, посещали 
курсы вожатых, где получили 
официальные удостоверения. 
в общем, по-настоящему при-
меряли на себя роль учите-
ля, – рассказывает елена 
якушева. – Многие плани-
руют поступать в педагогиче-
ские вузы, поэтому буду рада 
встрече с ними через несколь-
ко лет». Елена анатольевна 

работает в школе уже больше 
30 лет, но помнит каждый 
свой класс: «кто-то час то зво-
нит и приходит на чай, кого-то 
я сама иногда вспоминаю. а с 
кем-то встречаюсь в собствен-
ном подъезде, когда он ведёт 
своего ребёнка в нашу школу».

умнИКИ И умнИцы
11-й «в» закон-
чила милана 
харченко-
Юсупова: 
«здесь я училась 

с  10-го класса. Мне всегда 
нравились история, англий-
ский, обществознание. Хотела 
бы в будущем стать перевод-
чиком». По словам Миланы, 
больше всего она будет скучать 
по школьной атмосфере. «Мне 
есть с чем сравнить: за 11 лет 
я сменила три школы, – объ-
ясняет девушка. – И только тут 
впервые почувствовала, что 
меня и мои старания ценят».

в этом году школу 
№ 1103 покидают 
и учащиеся спор-
тивных классов. 
Владимир Бур-

мистров на этом направле-
нии проучился два года. Но 

поступать юноша собирается 
в МаИ на «системы связи, 
радиоэлектроника и информа-
ционная безопасность»: «Его 
мне посоветовал наш учитель 
по математике. Думаю, это 
перспективное направление».

Есть среди вы-
пускников школы 
№ 1103 и те, кто 
набрал 100 бал-
лов на ЕГЭ. Напри-

мер, высший балл по русскому 
языку получила анна морко-

вина из IT-класса: «Несколько 
лет назад я поняла, что хочу 
работать в фармацевтичес-
кой компании и заниматься 
разработкой лекарственных 
препаратов. Но направления, 
связанного с химией и био-
логией, в нашей школе не 
было, решила, что и учёба 
в IT-классе поможет поступить 
туда, куда я хочу».

екатерина волковицкая

В школе № 1533 из гагаринского района 12 стобалльников
Награждение победителей и призёров научно-
практической конференции «Инженеры будущего».

Всё только начинается 

Директор школы Валерий Дашко  
и его советник по воспитанию  
Александра Казначеева тоже приня-
ли участие в концертной программе, 
посвящённой вручению аттестатов.

выпускники школы № 1103 имени а. в. соломатина в Ясеневе получили аттестаты

кстати
Предпрофессиональное 
образование – уникальный 
проект Москвы, который 
помогает старшеклассникам 
выбрать будущую профес-
сию. Предпрофклассы – ин-
женерные, медицинские, 
Ит, предприниматель-
ские, медиа, психолого-
педагогические – открыты 
более чем в 70% школ столи-
цы. в них обучается свыше 
трети всех старшеклассни-
ков города.

– Первый важный шаг 
во взрослую жизнь де-
лают больше 67 тыс. 
одиннадцати классников 
и около 110 тыс. девяти-
классников. 
Ребята, от всей души по-
здравляю! 
Помните, вам по плечу 
любые, даже самые смелые 
планы. Москва гордится 
вами и всегда готова помочь 
в ваших стремлениях.

Сергей  
Собянин,  
мэр москвы:

прямая речь
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 На этой неделе я при-
нял участие в заседании 
Научно-консультативного 
совета при прокуратуре 
города Москвы.

обсуждался 
важный вопрос 
об ответственно-
сти лиц, которые 
за вознаграж-

дение отдают свои платёж-
ные карты в распоряжение 
мошенников. криминальные 
схемы по обналичиванию 
денег постоянно модифи-
цируются. зачастую люди, 
которых в них вовлекают, 
даже не догадываются, что 
преступают закон. Ну что 
тут, казалось бы, такого: 
попросили за процент 
сделать денежный 
перевод или снять 
наличные? а из-
за этого вы 
можете перей-
ти в разряд 
дропперов. 
так называют 
людей, кото-
рых мошенни-
ки используют, 
чтобы обналичить 
украденные деньги. 
Название пошло от англий-
ского drop – «бросать». оно 
хорошо описывает ситуа-
цию – мошенники исчезают 
и бросают дропперов разби-
раться с полицией.

 учтём: банки отслеживают 
подозрительные операции, 
и крайне сложно доказать 
в суде, что человек участво-

вал в мошеннической схеме 
по незнанию. а к дропперам 
рано или поздно возникают 
вопросы у правоохраните-
лей. И здесь уже не имеет 
значения, уговорили вас 
оформить на себя карту и от-
дать её в пользование треть-
им лицам или с помощью 
обмана заставили тем или 
иным способом «прокрутить» 
украденные деньги.

 в группе риска – молодёжь 
и пенсионеры, а также люди, 
попавшие в сложную жизнен-
ную ситуацию. Предупредите 
об этом родных и близких.

 Хочу напомнить, что не-
знание закона не освобож-
дает от ответственности. 
за мошенничество и лега-

лизацию денежных 
средств предусмо-

трено наказание, 
вплоть до 7 лет 
лишения сво-
боды. Чтобы 
не впутаться 
в неприятно-
сти, необходи-
мо соблюдать 

несколько 
правил. во-

первых, никому 
и ни под каким 

предлогом не сообщайте 
данные своей банковской 
карты, а уж тем более не 
отдавайте её. во-вторых, не 
зачисляйте на свой счёт, не 
снимайте и не переводите 
деньги по просьбе неизвест-
ных. в-третьих, если ситуация 
вызывает подозрение, сооб-
щите о ней в полицию.

Депутат Мосгордумы Александр 
Семенников: «Мошенники 
меняют свои схемы»

Спортивный вопрос
Физкультурно-оздоровительный комплекс 
построят в районе Южное Бутово
 По данным Департамента 

строительства Москвы, с на-
чала года введён в эксплуа-
тацию ФОК с бассейном. 
И продолжается возведение 
ещё трёх физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов.

среди них спорткомплекс 
с бассейном в зябликове, 
Фоки «алтайский» в Гольянове 
и «Максимум» в Южном Бутове. 
Что касается последнего объ-
екта, устройство внутренних 
инженерных систем и наруж-
ных сетей выполнили на 60%. 
Продолжается монтаж фасада, 
выполняется облицовка плит-
кой. в целом «Максимум» готов 
более чем на 50%.

шКОльНый СтАНДАрт
«Мы разработали 
новый стандарт 
школ, и наша 
задача сейчас – 
построить по нему 

объекты образования. в этом 
году планируем возвести 17 
образовательных комплексов 
в общей сложности на 8275 
мест. Это 14 школьных корпу-
сов и 3 детских сада. кстати, 
три объекта с начала этого 
года мы уже ввели в эксплуа-
тацию», – рассказал руко-
водитель столичного Де-
партамента строительства 
рафик Загрутдинов на пресс-
конференции, организованной 
Информационным центром 
правительства Москвы.

МеСтА вСтречИ
Что касается культуры, то в этом 
году был открыт памятник 
Михаилу александровичу улья-
нову в парке «Михайловский 
сад». «а до конца года плани-
руем закончить два досуговых 
центра – в северном Бутове 
и в районе Южное Медведко-
во. Последний – уникальный 
объект. Мэр Москвы поставил 
задачу – построить комплекс, 
в котором будут большой зал 
и много маленьких, место 
для занятий спортом и поме-
щения для кружков. объект 
получился интересный и с точки 
зрения архитектуры, и с точки 
зрения функционала», – уточнил 
глава департамента.

наталья лужнова

мнение

Незна-
ние закона не 

освобождает от 
ответственности. За 
мошенничество и ле-
гализацию денежных 

средств предусмотрено 
наказание, вплоть 
до 7 лет лишения 

свободы

  Фасады двухэтажного Фока будут 
сочетать оттенки песчаника, меди 
и камня. 

  увидеть внешний вид спорткомп лекса 
можно совсем скоро – после заверше-
ния всех фасадных работ.

  около спортком-
плекса появятся 
парковка для 
автомобилей на 
68 машино-мест, 
велопарковка 
и зона отдыха.

  в здании разместят-
ся большой бассейн 
25х16 м на восемь до-
рожек и малый бассейн 
10х6 м, зал для оФП 
и каток 60х30 м.

 Каким будет спорткомплекс «Максимум» 
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 На Вильнюсской улице уже 
два года работает отделение 
благотворительного фонда 
«Надежда, вера, возрожде-
ние», команда которого регу-
лярно отправляет маскиро-
вочные сети на фронт.

по мере сил 
и ВозможНостей
а началось всё с инициативы 

татьяны тихоно-
вой, советника гла
вы управы района 
Ясенево: «сначала 
я пыталась по

могать в индивидуальном 
порядке: ходила по подъезду, 
уговаривала. Потом решила ис
пользовать небольшое поме
щение на первом этаже дома. 

вместе с единомышленниками 
мы начали плести сети, делать 
сухой душ. с фондом нас позна
комила глава муниципального 
округа Ясенево Ирина Гришина. 
сейчас от фонда мы получаем 
необходимый материал».
за время работы отделения 
волонтёрам удалось сплести 
35 сетей размером 3 × 4 метра 
и изготовить более 12 тыс. 
сухих душей. «Рабочего графика 
у нас нет. все приходят по ме
ре возможности, – объясняет 
татьяна васильевна. – в коман
де около 20 человек – это 
мои коллеги с работы, жильцы 
ближайших домов и просто 
небезразличные люди. так как 
помещение небольшое, в одну 
смену работать у нас не получа

ется. Поэтому договариваемся 
между собой: ктото приходит 
с утра, ктото – после обеда». 
конечно, чтото волонтёры 
делают и дома. Например, наре
зают ленты для сетей или губки 
для сухих душей. а мужчины 
в гараже заливают в чистые 
банки изпод консервов окоп
ные свечи.

плетут сети и пишут 
письма
Для изготовления одной 
маскировочной сети волонтё
рам требуется около недели. 
в разное время года сети полу

чаются разного цвета. Напри
мер, они бывают коричневые 
(под цвет земли) и белые (под 
цвет снега). «Пока одни плетут, 
другие занимаются душами. 
Нарезанные губки из дорнита 
пропитывают специальным 
гелем, – добавляет татьяна 
васильевна. – вместе с сал
феткой для протирки и инструк
цией упаковываем всё в паке
тик и складываем в коробку. 

Работа кипит постоянно: 
некоторое время назад 

мы даже изготови
ли несколько 
индивидуаль

ных накидок 
для штурмови

ков».
конечно, волонтё

ры собирают и гу
манитарную помощь 

для мирных граждан 
и госпиталей. «у нас есть 

знакомые военные врачи, 
которые иногда просят при

слать им расходные материа
лы, – делится татьяна тихоно
ва. – И конечно, солдатам мы 
отправляем поздравительные 
открытки и пишем письма. 
о чём? о том, что очень ждём их 
дома. И просим быть осторож
ными».

стеНгазета для раНеНых
Нина леонова приходит в от
деление уже около года. «Без 
дела мы не сидим никогда. 
Делаем заготовки для бахромы, 
если материал заканчивается, 
встаём у каркаса и помогаем 
плести, – делится Нина Ми
хайловна. – Работаем каждый 
день с 10 утра и до обеда». 
По словам Нины леоновой, 

сделано с любовью
волонтёры из Ясенева плетут маскировочные сети и делают сухой душ

главное в труде добровольца – 
желание помогать.
Наталья комкова ездит волон
тёрить в больницы. «Прошлым 
летом поехала в госпиталь 
в луганске уже в четвёртый раз: 
помогала ухаживать за ране
ными. После этого предложила 
подготовить для ребят стенгазе
ту – всётаки письма на фронт 
мы пишем регулярно, а раненых 
в этом плане всегда как будто 
обходим стороной, – объясняет 
Наталья Комкова. – стенгазе
та получилась замечательная: 
ктото складывал оригами, кто
то писал стихи, ктото рисовал. 
Ребята, увидев её, не могли 
сдержать слёз». 
Помогают волонтёры и военно
му госпиталю имени академика 
Бурденко в Москве. «Мы вяжем 
специальные кистевые эспанде
ры. те, что продаются в магази
не, не подходят – для раненых 
они слишком твёрдые, – объ
ясняет Наталья Николаевна. – 
со временем придумали при
креплять к эспандеру петельку, 
чтобы ребята не могли случайно 
его выронить. Ещё вяжем длин
ные колбаски, из которых, как 
из шарика, можно сделать соба
ку. Эти игрушки в своей работе 
используют психологи. в каж
дое изделие мы вкладываем 
душу, и военные это чувствуют».

екатерина волковицкая

Наталья Комкова приходит помо-
гать плести сети почти ежедневно.

 «доброе место» – так на-
зывается фестиваль волон-
тёров Юго-западного округа 
москвы, который впервые 
прошёл 25 июня в столич-
ном районе Черёмушки 
(парк 70-летия победы).

Инициатором уникального 
мероприятия стала руководи-
тель волонтёрского центра 
«доброе место. Юзао» ека-
терина раззакова. открывая 
фестиваль, она пригласила 
всех его участников и гостей 
«в незабываемое путешест
вие в мир волонтёрства и не
равнодушных людей».
«Я участвую в волонтёрском 
движении без малого 10 лет 
и могу сказать, что сегодня 

волонтёрство нашей стране 
и нашему городу нужно как 
никогда. от того, как быстро 
мы с вами соберём и отправим 
гуманитарный груз, зависит 
очень многое. И в первую 
очередь – человеческие 
жизни!» – отмечает Екатери
на Раззакова, пояснив, что 
основная часть собираемых 
сегодня волонтёрами гумани
тарных грузов отправляется 
в зону сво, в новые регионы 
России, а также в прифронто
вые «старые» регионы.
Для гостей фестиваля было 
подготовлено больше десятка 
тематических площадок. одна 
из них называется «Донбасс 
глазами добровольца» – здесь 
представлены фотографии 

Романа Филиппова, побывав
шего с волонтёрами «Молодой 
Гвардии» в Донбассе, а также 
в приазовском Мариуполе, 
когда город ещё был ареной 
ожесточённых боевых дейст
вий.
Другие важные темы фести
валя – здоровый образ жизни 
и помощь бездомным живот
ным.
одной из самых запоми
нающихся акций в рамках 
мероприятия стал сбор гума
нитарного груза для собачьих 
приютов. все желающие несли 
на фестиваль корм и игрушки 
для собак. Гостей ждали также 
мастерклассы, презентации, 
разнообразная концертная 
и развлекательная программа.

В Черёмушках состоялся первый фестиваль волонтёров
событие

делают сухой душ

Для раненых активисты вяжут 
эспандеры.

тик и складываем в
Работа кипит постоянно: 

некоторое время назад 
мы даже изготови

ли несколько 
индивидуаль

ных накидок 
для

ков».
конечно, волонтё

ры собирают и
манитарную помощь 

для мирных граждан 
и госпиталей. «

знакомые военные врачи, 
которые иногда просят при

слать им расходные материа
лы, – делится татьяна татьяна т

В пакетик волонтёры кладут  
пропитанную гелем губку  
и салфетку.
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Уникальное мероприятие инициировала волон-
тёр с 10-летним стажем Екатерина Раззакова.
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 Иногда искусство ближе, 
чем кажется. И художни-
ком может оказаться со-
сед по лестничной клетке, 
а неприметная студия при 
ближайшем рассмотрении – 
настоящая мастерская, где 
творится вечное.

в Галерее «Беляево» открылась 
выставка «Искусство рядом. 
Художники нашего округа», где 
представлены мастера из всех 
12 районов Юзао. 

РоссИя глазамИ 
художнИков

«Главной темой 
стала Россия. 
здесь есть пей-
зажи и портре-
ты, натюрморты 

и жанровые работы, но все 
объединены темой любви к Ро-
дине – картины летнего парка, 
пейзажи золотой осени и хму-
рых улиц, вид из окна и родные 
лица. среди художников округа 
оказались и легендарные лич-
ности со сложной судьбой и ге-
роическим прошлым, которые 

с помощью искусства подели-
лись с нами своим взглядом 
на окружающий мир», – гово-
рит руководитель галереи 
«Беляево» Елена антропова.

Мы познакомились 
с художником 
владимиром 
кузьменко, про-
живающим в конь-

кове. владимир Фёдорович – 
военный журналист, участвовал 
в ликвидации последствий 
аварии на Чернобыльской аЭс, 
ему сейчас 83 года. «Я рисовал 
в детстве, потом это как-то 
ушло из моей жизни. а потом 
вернулось! Я стал рисовать уже 
на пенсии и много вдохновлял-
ся подмосковными пейзажами. 
а ещё – карелией. в моём воз-
расте участие в этой выставке 
большая награда», – считает 
владимир Фёдорович.

ПосмотРИтЕ самИ
Экспозиция построена по рай-
онам. «Меньше всего работ 
у нас из района котловка – 
всего одна. зато это большой 
триптих! а больше всего – 

из конькова. заявки от худож-
ников собирали с помощью 
открытого конкурса, который 
продолжался несколько меся-
цев. выбор был нелёгким», – 
улыбается Елена антропова. 
На выставке представлены 
семьи художников – отцы и де-
ти, а также поколения учителей 
и их учеников. «картины веры 
Ермаковой – живописца, чья 
большая выставка у нас уже 
прошла, и работы из коллекции 
семьи – учителей и соратников 
художника также представле-
ны на нашей выставке. скульп-
туры заслуженного художника 
Дмитрия тугаринова выделяют-
ся среди работ выставки. одна 
из них – бронзовый бюст актё-
ра авилова, отличающийся уни-
кальным сходством с героем. 
Работы предоставлены семьёй 
художника веры Ермаковой, – 
продолжает Елена антропова. 
– а ещё у нас проходят летние 
интенсивы и экскурсии, будут 
устраиваться встречи с худож-
никами. так что следите за 
новостями».

наталья лужнова

мой сосед – художник

Особое внимание публики привлекает 
картина «Девочка с петухом» художницы 
Юлии Третьяковой.

в Галерее «Беляево» до 21 июля открыта 
выставка мастеров нашего округа

21 июля открыта 
выставка мастеров нашего округа

Бюст артиста Виктора Авилова  
выполнил Дмитрий Тугаринов.

 уникальная передвижная 
выставка с таким названи-
ем открылась в Юзао.

Первым местом размещения 
стал парк «сосенки» в котлов-
ке. Именно местный совет 
ветеранов поддержал идею 
создания такой экспозиции.
Десятилетие науки и техно-
логий в Юзао продолжается. 
На территории округа на-
ходятся самые «научные» 
районы столицы, ведущие 
научные институты, живут 
целые династии учёных, 
академики. И есть много улиц, 
названных в честь настоящих 
титанов российской науки. 
Их биографиям и открытиям 
посвящена фотовыставка, 
которая 27 июня  открылась 
в «сосенках».
Девятнадцать стендов рас-
сказывают о главных свер-
шениях учёных. Посетители 
выставки узнают о том, кто 
первым предположил нали-
чие нефти в сибири, благо-
даря кому в стране появился 
высокооктановый бензин, кто 
изобрёл лазер и сконструи-
ровал управление ракетой 
Юрия Гагарина.
По словам инициатора выс-
тавки, российского учёно-

го, директора Института 
космических исследований 
Ран анатолия Петруковича, 
жителям Юзао необходимо 
знать историю науки, ведь 
она окружает их.
«сегодня мы открываем вы-
ставку в честь великих учёных 
прошлого. в честь великих 
исследователей, первооткры-
вателей, первопроходцев. Но 
можно ли сказать, что эти лю-
ди – наше прошлое? Нет, ведь 
их открытия не только изме-
нили нашу жизнь, но и откры-
ли дорогу в будущее. судите 
сами: солнечная и вет ровая 
энергия – идеи Глеба кржи-
жановского, люмине с центные 
лампы – открытие сергея 
вавилова, сибирская нефть – 
догадка Ивана Губкина, 95-й 
бензин – исследования Ни-
колая зелинского, лазеры – 
научные работы александра 
Прохорова. И этот список 
можно продолжать», – отме-
тил анатолий Петрукович.
также посетители выставки 
смогут узнать, как улицы 
Юзао назывались раньше. 
всё лето экспозиция будет 
перемещаться по обществен-
ным пространствам районов 
округа.

илья титов

«наука в улицах и лицах»

Передвижная выставка открылась 
в парке «Сосенки» в Котловке.ф
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 В 1980–1990-е годы певи-
цу Катю Семёнову слушали 
миллионы. Первым хитом 
стала песня «Подруги за-
мужем давно». Затем появи-
лись «На минутку», «Школьни-
ца» и «Последнее танго».

«уже конец 
фильма – и вдруг 
слышу... себя»
Эти песни поэт и композитор 
до сих пор исполняет на вече-
рах в «Эльдаре». об этом и не 
только певица рассказала на-
шему корреспонденту на одном 
из кинофестивалей.

– знаете, для шоу-бизнеса 
я простовата (смеётся). а вот 
с артистами кино замечательно 
себя чувствую, поэтому люб-
лю ездить на кинофестивали 
и с радостью готовлю творче-
ские вечера для киноклуба.

– О ком вы рассказываете 
на сцене «Эльдара» в Обручев-
ском районе?
– ой, знаете, я иногда сама 
себе не верю, что встречалась 
с такими легендами кино, 
как Инна Макарова, Римма 
Маркова, Нонна викторовна 
Мордюкова, зина кириенко, 
танечка конюхова. Я со всеми 
ними работала в программах. 
Плюс я много записывалась 
для кино фильмов и мультиков.
Недавно видела комедийный 
детектив «акселератка» режис-
сёра алексея коренева. Пре-
красный состав: Галина Поль-
ских, Роман Филиппов, Игорь 
кваша… уже конец фильма – 
и вдруг слышу… себя. Я пою 
песенку Евгения крылатова 
«Детективы». Это, как выясни-
лось, я для этого фильма за-
писывалась. ведь как бывало? 
Мы приезжали на запись, нам 
говорили: вот композитор, ему 
нужна песня для кино. ты поёшь 
и не знаешь, для какой именно 
картины. Помню, я с Мишкой 
Муромовым, написавшим 
«Яблоки на снегу», записала 
песню «верхом на зебре». ока-
залось, мы это сделали для дет-
ского фильма «Просто ужас!».

– Какие встречи с артистами 
вам особенно запомнились?
– Я пару раз участвовала 
в концерте с Муслимом Ма-
гомаевым. а Нани Брегвадзе 
пела у меня дома. вот села за 
пианино и говорит: «слушай, 
у тебя так хорошо, хочешь, я те-
бе спою?» Ну кто же не хочет? 
(Смеётся.) Поэтому жизнь скла-
дывается  необыкновенная.

«Пишу быстро»
– Знаю, что вы рисуете. С чего 
началось это увлечение?
– в 2010 году в Москве стояла 
дикая жара, все изнывали 
от неё. Помню, пошла выносить 
мусор и случайно встретила 
на помойке соседку-подружку. 
она спросила: «Что будешь 
делать?» Я говорю: «Плавиться 
буду, как все». – «Пойдём ко 
мне, порисуем». – «лен, я даже 
домик не могу нарисовать!» – 
«Я тебе всё покажу. только при-
неси картинку, которую хочешь 
нарисовать». Я со стены сняла 
картину, которая мне нравится. 
Пришла, подруга дала холст, 
красочки, палитрочку, маслице 
поставила. Я сижу. она гово-
рит: «Чё сидишь-то?» – «Рас-
скажи мне, как и что». – «Про-
сто срисовывай». Я начала 
смеяться: «Это что, такие курсы 
быстрого рисования?» И я 
нарисовала тогда как смогла. 
Но мне понравилось. сейчас 
больше всего люблю птиц 
рисовать, потому что каким-то 
волшебным образом получают-
ся объёмные пёрышки у каж-
дой птички. а когда подруга 
близкая заболела ковидом, 
я сутки сидела рисовала. И на-
рисовала ангела.

Певица катя семёнова рассказала о своих выступлениях 

• Екатерина Семёнова ро-
дилась в 1961 году в Москве.
• в 1977-м окончила музы-
кальную школу по классу 
фортепиано. в 1980-м при-
няла участие во всесоюзном 
конкурсе молодых исполни-
телей «золотой камертон» – 

и получила Гран-при. 
• Первый муж – андрей 
Батурин. сын – Иван (1985), 
звукорежиссёр, продюсер, 
внук – Матвей (2009).
• второй муж – Михаил 
Церишенко. Брак продлился 
25 лет, общих детей нет. 

досье

Благотворительный гала-концерт 
в спорткомплексе «Олимпийский», 
1988 год. 

– У вас ведь и песня есть «Бе-
лый ангел», которую исполняет 
актриса Ирина Лачина…
– вот если все песни про 
ангелов и картинки собрать, 
у меня целое стадо получится 
(смеётся). кстати, песни я пишу 
очень быстро, так же и рисую. 
Дольше отмываю себя после 
рисования (смеётся).

– Но потом ведь есть ощуще-
ние счастья?

– Есть, конечно. счастье во-
обще надо ловить. а когда 
поймаешь, всё будет зашибись. 
Потому что столько несча-
стья кругом… И если в него 
окунаться с головой, можно 
чокнуться. Поэтому когда 
печальные, даже сказала бы, 
трагические события происхо-
дят в жизни, у меня рождаются 
самые светлые, самые добрые 
песни и картины.

ольга шаблинская

«В «Эльдаре» чудесная публика»

«Когда печальные 
события проис-
ходят в жизни, 
у меня рождаются 
самые светлые, 
самые добрые 
песни»

Чтобы кролик выглядел как тот, что 
понравился Екатерине на майке 
знакомой, пришлось использовать 
маркер. Усы краской не получались.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

Аккуратно заштрихуйте листики, не повора-
чивая страницу.
Определите, какие фигуры пропущены.
Пройдите лабиринт и найдите вылупившего-
ся динозаврика. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– Муж подарил кулон с гравировкой 
«я всегда рядом»...

– романтично-то как!
– так-то да, но теперь хожу 

и оглядываюсь... 
◆ ◆ ◆

бессонную ночь провели вдвоём – 
я и комар. он всю ночь пил и пел, 

а я ему аплодировал.
◆ ◆ ◆

сложность первого после отпуска 
рабочего дня заключается в том, что 

нужно встать в 7 утра, а не лечь.
◆ ◆ ◆

– любимый, когда ты уже сводишь 
меня в ресторан?

– да что, я сам картошку не пожарю?!

Прогноз с 1 по 7 июля 
ожидается спокойная геомагнитная 
обстановка. специальные меры про-
филактики не требуются.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. преферансист. 3. Эсам-
баев. 9. оборудование. 10. Машук. 12. зорро. 
14. нахал. 15. икс. 19. интеллектуал. 20. торт. 
23. Фаэна. 24. вольфрам. 28. Маракас. 33. ка-
пельдинер. 34. ненастье. 35. Хам. 37. калинин-
град. 39. Гигант. 40. приют. 41. нубук. 42. диван. 
44. Флюк. 45. Холмс. 46. поворот. 48. отжим. 
49. леонов. 50. пекло. 51. сауна. 52. Хармс. 
53. стрела.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. писательство. 2. собрат. 
4. сидр. 5. Мавсол. 6. арнери. 7. веер. 8. браун. 
11. капли. 12. запев. 13. окраина. 16. битти. 
17. Шторм. 18. атлас. 21. таз. 22. самец. 23. Фа-
натик. 25. лиам. 26. Фрегат. 27. альпинистка. 
29. Милитаризм. 30. венгр. 31. отравление. 
32. нестыковка. 33. кабриолет. 36. Хан. 37. кюм-
мель. 38. духовны. 39. Гугол. 43. кочан. 47. тест.
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 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. игрок в «гусари-
ка». 3. кто был единственным человеком 
в ссср, кому разрешили сфотографиро-
ваться на паспорт в головном уборе? 
9. заводской реквизит. 10. какая гора 
знаменита пятью типами пятигорских 
минеральных вод? 12. какого мстителя 
звёздно сыграл дуглас Фэрбенкс? 14. кто 
позволяет себе «руки распускать»? 
15. популярная в уравнениях буква. 
19. кому ума не занимать? 20. Чем чай 
закусывают? 23. «соло матадора» на 
корриде. 24. Металл, чьё название с не-
мецкого переводят как «волчья пена». 
28. погремушка среди символов кубы. 
33. кто указывает зрителю его место? 
34. жуть за окном. 35. «... трамвайный». 
37. в каком городе расположен штаб 
балтийского флота россии? 39. великан 
с пропиской в мифах. 40. «... спокойствия, 
трудов и вдохновенья». 41. Материал для 
бальных туфель. 42. от чего не может от-
липнуть сантехник Гоша в сериале «конец 

света»? 44. случайное попадание шара 
в лузу. 45. кто из литературных сыщиков 
играл на скрипке? 46. на что намекает 
дорожный знак с изгибающейся стрел-
кой? 48. «иссушающий финал» стирки. 
49. лицо бургомистра из фильма «убить 
дракона». 50. самая невыносимая жара. 
51. баня финской конструкции. 52. кто из 
классиков попал в нквд после чтения со 
сцены стихов николая Гумилёва? 53. Че-
му тетива ускорение придаёт?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. с чем василий Шук-
шин совмещал работу в кино? 2. «... по 
оружию». 4. «яблочный сок» из винного 
отдела. 5. Царь, чья усыпальница стала 
прототипом для храма масонов из рома-
на «утраченный символ». 6. самый муд-
рый доктор из сказки о трёх толстяках. 
7. «прирученная прохлада». 8. кого пре-
зидент джон кеннеди назначил главой 
лунной программы сШа? 11. драма «... 
дождя на раскалённых скалах» у Фран-
суа озона. 12. вступление в былине. 

13. задворки центра. 16. кто из друзей 
джека николсона перещеголял его по 
части женского пола? 17. от чего безумен 
океан? 18. ткань с блестящей репута-
цией. 21. Головной убор Мойдодыра. 
22. Мужчина биологического звучания. 
23. религиозный радикал. 25. актёр ... 
нисон. 26. символ торговли с националь-
ного флага белиза. 27. какая дамочка на 
Эверест взбирается? 29. культ войны. 
30. Мадьяр официального звучания. 
31. «казнь персиком» у древних египтян. 
32. прокол в версии. 33. Машина мафио-
зи из комедии «любовь-морковь». 36. бе-
кет из мультфильма «добрыня никитич 
и змей Горыныч». 37. ликёр с тминным 
привкусом. 38. кто из мировых секс-
символов сознался, что часто сам плохо 
понимал то, что происходит в сериале 
«секретные материалы»? 39. Единица со 
100 нулями следом. 43. Что пускают под 
нож при засолке капусты? 47. Экзамен 
для психики.
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